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Vilar do Paraíso cresceu, mas acima de tudo
desenvolveu-se. É o reflexo de uma freguesia que
acompanhou o percurso do município. Eleições após
eleições o rosto dos vilarenses mantém-se. Elísio Pinto
continua a apostar na proximidade junto dos vilarenses. E
as maiorias sucedem-se. Mesmo remando contra a maré
das comunidades vizinhas.

O Parque dos Sentidos é o sonho que paira sobre a
freguesia. Um espaço de partilha entre crianças, idosos e
ambiente, que espera concretizar o quanto antes… Pág. 5

“Sinto-me
um homem

feliz”

Câmara
apresenta
‘carta’ de

regras
ambientais

Pág. 2 Pág. 3 Pág. 4 Pág. 11

Virgin
Active

aposta no
bem-estar
gaiense

Ministra da
Educação
prestes a

visitar
Gaia

Bispo
continua
périplo
pelas

freguesias



notícias de gaia
25.02.2010

pág. 2

ficha técnica

 Nº de Registo: I.C.S. 111060
sede, redacção,
administração
av. república, 1711 s/l esq.
tras.

4430-206 vn gaia
tels.: 223 700 574/6

fax: 223 700 576
noticiasdegaia@net.novis.pt

noticiasdegaia.wordpress.com
tiragem média: 5000 exemplares

entidade proprietária e

editor: pressing -
empresa jornalística comunicação

e imagem, unipessoal lda.
pressing@net.novis.pt

departamento comercial:
Lídia Oliveira e M. Sousa

 fotocomposição: pressing

director: Paulo Jorge Sousa
directores honorários:
Fernando Sousa e
Prof. Artur Villares

chefe redacção:
Tânia Tavares CP 4278
taniatavares@net.novis.pt

redacção:
Jorge Freitas (CE 202)
Luís Morais Ferreira (CP 7349)
Paulo Jorge Sousa (CP 4279)
paulojsousa@net.novis.pt

estagiária: Ana Rita Oliveira,
Andreia Rocha, Patrícia Correia,
Claudia Lopes

colaboradores:
Ademar Costa;  André Soares;
Ariana Ferreira; Carlos Filipe
Rodrigues (CR 362); Celeste
Domingues; Cláudia Oliveira;
Cristina Silva; Danyel Guerra (CP
803); Elisete Marques; Ermelinda
Mendes;  Humberto Pinho da
Silva; Isabel Andrade Monteiro;
Joaquim Oliveira; Jorge Amaral;
José Barreto; José Duarte
Amaral; Leonardo Júnior; Lúcia
Pereira (CP 6958); Manuel
Carvalho; Manuel Barbedo; Maria
Graça Almeida; Mário Frota; Marta
Pereira; Miguel Ângelo Luis; Nilce
Costa; Nuno Filipe; Olga Pinto;
Paulo Tavares; Raul Martins;
Vasco Silva Paulo.

nota: os conteúdos dos artigos de
opinião são responsabilidade de

quem os assina

9 de Fevereiro de 2010. Precisamente
no dia em que se celebrou o 58º
aniversário da elevação da Afurada a
freguesia, uma das figuras mais
importantes da terra foi homenageada
através da inauguração de um busto
localizado no largo da junta.

O padre Joaquim Araújo é uma figura
importante e respeitada pelos
afuradenses. A elevação da Afurada a
freguesia, tanto canónica como civil, deve-
se a ele que foi muito mais do que um
homem religioso. Joaquim Araújo foi uma
figura humanista que sempre lutou pelos
interesses do povo da localidade. A
construção do bairro dos Pescadores, bem
como do posto da PSP são outros exemplos
do seu esforço.

O presidente da junta, Eduardo Matos,
e o vice-presidente da Câmara Municipal
de Vila Nova de Gaia, Marco António Costa,
inauguraram a estátua esculpida por
Margarida Santos perante o olhar
emocionado de inúmeros afuradenses.

Após a inauguração, deu-se início à
cerimónia de homenagem. O presidente da
Assembleia da Junta de Freguesia da
Afurada, Ricardo Ferreira Organista, foi o
primeiro a falar e centrou o discurso na
história da terra e na importância que o

Município apresenta estratégia ambiental

No âmbito da celebração do Ano
Internacional da Biodiversidade, a
autarquia apresentou no Parque de Dunas
da Aguda um regulamento único no país.

O presidente do Parque Biológico de
Gaia explicou de que se trata estas
normas, destacando a importância que
este documento tem para Vila Nova de
Gaia. Nuno Oliveira elogiou todo o esforço
que tem sido feito no que diz respeito à
natureza e encara este documento como
“um instrumento para acompanhar os
projectos do município”.

Mas de que se trata este regulamento?
Nuno Oliveira afirma que é “um conjunto
de regras, algumas primitivas, que devem
ser cumpridas”. Como ponto negativo
destacou a não existência de uma guarda-
florestal que ajude a proteger as zonas
verdes. Aliás, este é um problema nacional
e não apenas local.

Luís Filipe Menezes evocou todas as
medidas já levadas a cabo pelo executivo
de modo a preservar e a criar espaços
verdes. O presidente da câmara considera
que conseguir integrar políticas do
ambiente em espaços urbanos é difícil mas
garante que “Gaia está na linha certa” em
termos ambientais.

Autarquia aposta na criação,
preservação e promoção de
parques verdes e áreas de
conservação da natureza e da
biodiversidade

Para finalizar a sessão, foi colocada,
por mãos de Luís Filipe Menezes, a
primeira placa de sinalização destas
áreas.

O presidente da câmara de Gaia deu
ainda a conhecer projectos para o futuro
nos quais se destacam a ampliação do
Parque da Lavandeira e do Parque
Biológico, recuperação da zona ribeirinha
do Douro até Avintes, revitalização do
Areínho de Avintes e o estabelecimento

de um acordo com a empresa Salvador
Caetano que irá lançar para o mercado
internacional um veículo eléctrico que
rivalizará com grandes marcas.

Menezes informou que, até ao final do
ano, serão colocados à disposição da
população três postos de abastecimento
de veículos eléctricos e ainda a entrada
em circulação de um veículo deste tipo no
centro de Gaia para transportar pessoas.

Andreia Rocha

Afurada homenageia
padre Joaquim Araújo

Cerimónia de tributo ao pároco
levou dezenas de afuradenses ao
salão nobre da junta

homenageado teve naquele local. Terminou
a intervenção com a apresentação de um
vídeo sobre a Afurada e que contou, de
forma resumida, a história do Padre
Joaquim de Araújo.

Seguiu-se Manuel Cunha, amigo do
Padre, que se comoveu várias vezes ao
longo do discurso, enquanto falava das
batalhas que o homenageado teve de
travar durante a ‘passagem’ pela
freguesia.

Eduardo Matos também deu o
contributo à cerimónia evocando o padre
e todo o trabalho que desenvolveu na

Afurada. Aproveitou a presença de Marco
António e fez um pedido: uma associação
com a junta de freguesia para se fazer
uma homenagem aos ‘bacalhoeiros’. O
tributo será semelhante à do pároco,
colocando também um monumento alusivo
à pesca do bacalhau no centro cívico.

Este pedido foi prontamente aceite por
Marco António Costa que deu ainda a
conhecer projectos futuros para a Afurada
tais como a construção da marina Afurada/
Canidelo, a criação da sede do Rancho
Folclórico e a construção do novo Mercado
da Afurada.             Andreia Rocha
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Editorialeditorial

A propósito do que se vai
passando por aí… um
texto de há cem anos!

"Há ministérios que se gastam. E todavia,
esses ministérios, como os outros, administram
o tesouro com honestidade, fazem o expediente
das secretarias com suficiente regularidade,
mantêm no país uma ordem benéfica, não
oprimem nem a imprensa nem a consciência,
são respeitosos para com o Chefe de Estado,
acompanham com dignidade, ao Alto de S. João,
todos os defuntos ilustres, falam nas Câmaras
com honrosa correcção, são na vida privada
cidadãos estimáveis, e no entanto - ao fim de
alguns meses desta rotina honesta, pacata e
higiénica - gastam-se.

Gastam-se porquê? Compreende-se que um
ministério que luta com dificuldades, que se
coloca ao través da opinião pública, se gaste,
como ao través de um frágil estacado que uma
corrente hostil incessantemente bate.
Compreende-se ainda que um governo criado
especialmente para resolver certas questões
sociais ou políticas, se torne desnecessário,
desde que as tenha resolvido, e fique como o
zângão que fecundou a abelha e é daí em diante
um inútil.

Mas quando se não dá nenhuma destas
hipóteses, quando os ministros não foram
trazidos do seio da sua família para resolver
questões sociais, - ou porque as não haja, ou
porque seja um princípio tacitamente
estabelecido deixá-las sem resolução - quando,
em lugar de se esforçarem contra a larga
corrente da opinião, os ministros lhe bolam
regaladamente no dorso, não compreendo
como um ministério se possa gastar.

Um dia pedi respeitosamente ao Conde
d'Abranhos a explicação da palavra e do
fenómeno, e S. Exª, o que raras vezes sucedia,
deu uma resposta vaga, tortuosa, reticente:

- É uma coisa que se sente no ar. É um não
sei quê... Sente-se que a situação está gasta...

Não me permitiu o respeito que insistisse,
mas, no fundo do meu entendimento, guardo
um secreto terror por este fenómeno
incompreensível!"

Eça de Queirós, O Conde d'Abranhos.
Artur Villares

O Virgin Active inaugurou o mais recente Health
Club & Spa em Gaia. O grupo promete uma forte
expansão no segmento de wellness e fitness em
Portugal: “O objectivo é chegarmos aos 15/20
espaços Virgin Active.”, adiantou o director da unidade,
Sérgio Silva.

O Health Club & Spa permite a criação de 50 a 70
postos de trabalho e representa um investimento de
oito milhões de euros na unidade que fica em Santa
Marinha, junto à Rotunda Edgar Cardoso.

Este é um dia que “ficará marcado na história da
Virgin Active, uma vez que este Health Club & Spa é
o primeiro espaço construído de raiz, não só em Por-
tugal como também em toda a Ibéria”, acrescenta
Sérgio Silva.

A forte procura de instalações desportivas de
qualidade fez com que a Virgin Active decidisse abrir

Virgin Active abre
portas em Gaia

Menezes e Sérgio Silva 'inauguram' novíssimo health club

um clube na cidade de Gaia. “O objectivo é melhorar
a qualidade de vida de todos os gaienses e contribuir
de forma positiva e saudável para a sua felicidade”,
reforça Sérgio Silva. O projecto do Health Club Virgin
Active Gaia, elaborado pelo atelier Broadway Malyan,
dispõe de mais de quatro mil m2 de área total e garante
condições únicas para os sócios.

Certo é que, a dois dias da inauguração para sócios,
o grupo tinha já cerca de 2500 associados a apostar
neste novo projecto. O director garante mesmo que,
“a cidade vai ser mais divertida, mais saudável e com
maior qualidade de vida”.

A inauguração contou com a presença do
presidente da câmara, que aproveitou para desafiar
o grupo a começar já a pensar na segunda unidade
para servir mais alguns dos 350 mil habitantes do
município.                         Patrícia Correia

O município de Vila Nova de Gaia conseguiu
uma menção honrosa, através da Agência Munici-
pal de Investimentos (AMIGaia), nos "Prémios
Europeus de Iniciativa Empresarial 2010". A
cerimónia decorreu em Lisboa e a AMIgaia fez-se
representar pelo girector-geral, Fernando Machado.

A iniciativa contou com 44 candidaturas distribuídas
por 5 categorias especificas, sendo o município
distinguido na categoria "Apoio à internacionalização
do negócio".

Segundo o júri dos "PEIE 2010", a empresa
conquistou a Menção Honrosa "pela orientação e
objectivos estratégicos para a internacionalização
das oportunidades concelhias, Captação de
Investimento Directo Estrangeiro, acolhimento
empresarial, fomento e modernização do tecido
económico local existente e apoio aos investidores".

AMIGaia exemplo de dinamização empresarial
Os PEIE têm o objectivo de identificar e premiar

as actividades e iniciativas de sucesso para
promover as empresas e a iniciativa empresarial,
mostrar e partilhar exemplos de melhores políticas
e práticas de iniciativa empresarial, criar uma maior
consciência sobre o papel dos empresários na
sociedade; encorajar e inspirar potenciais
empresários. Em Portugal, são dinamizados pelo
Instituto de Apoio às Pequenas e Médias Empresas
e ao Investimento - IAPMEI.

Desde que a AMIgaia foi criada que tem
contribuído para o sucesso das políticas de
captação de investimento no território É de lembrar
que em época de crise financeira o concelho adquiriu
cerca de mil milhões de euros para novos
investimentos no concelho, grande parte deles graças
ao empenho da AMIgaia. Ana Rita Oliveira
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STAND

Rua Professora Angélica Rodrigues, 53/83
4400-555 V. N. Gaia

 (próximo do Jardim Soares dos Reis na
direcção de Vilar do Paraíso)

TLF. 22 712 63 77 l FAX. 22 712 66 50
Email. info@standnovauto.com  l  Site: www.standnovauto.com

Automóveis Seminovos e Usados
QUALIDADE – GARANTIA

HELDER

PEDROSA

REPARAÇÕES ELÉCTRICAS E
ELECTRÓNICAS EM AUTOMÓVEIS

REPROGRAMAÇÃO CENTRALINAS

RÁDIOS * ALARMES * BATERIAS

MECÂNICA

RUA AGRO DE BAIXO, 119 | 4405-525 Vilar do Paraíso
Telf/Fax: 227 115 406 | Telemóvel: 966 274 024

Email: hp.soundpower@iol.pt

Foi em 1974, pela mão do actual director, o
professor Hugo Berto Coelho, que a Academia de
Música de Vilar do Paraíso (AMVP) ganhou forma.
Em 1990 foi oficializada e ganhou autonomia
pedagógica em 2007.

Através da docência de cursos na área do canto,
dança e teatro, a AMVP alcançou, ao longo dos
anos, um reconhecido prestígio e, actualmente,
conta com cerca de 450 alunos. A academia oferece
formação até ao ensino secundário e ministra,
ainda, um curso de ballet, pelo programa da Royal

Ministra da Educação inaugura nova
Academia de Música de Vilar do Paraíso

Sonho do professor está a poucos dias
de se concretizar. Academia cresce e
dinamiza comunidade vilarense

Academy of Dance.
Em 2003 a AMVP criou um curso único em Por-

tugal: teatro musical. O processo de aprovação do
curso está a decorrer, mas existe um protocolo
com uma importante escola de Londres que o
certifica.

Além dos cursos oficiais, a instituição oferece,
em regime livre, aulas de jazz e cursos de iniciação
de música e de dança para o pré-escolar. A AMVP
pretende, num futuro próximo, ministrar cursos
superiores na área das Artes.

Ao longo das três décadas de existência, a casa
da academia foi um edifício secular. No próximo
mês tudo vai ser diferente. Após mais de um ano e
meio de trabalho, a AMVP inaugura as novas
instalações, cujo valor ascende os três milhões

de euros. Um edifício que reflecte o sonho do
fundador, Hugo Berto Coelho. A cerimónia de
inauguração das instalações contará com a
presença da ministra da Educação, Isabel Alçada.

Para o 'velhinho edifício' está já projectada a
ideia de um espaço de aulas para adultos.

Próximas actividades…
No dia 25 de Fevereiro às 20 horas, no Cine Teatro

Eduardo Brazão, a Academia marca presença na
cerimónia de entrega de diplomas dos cursos de No-
vas Oportunidades da Escola Secundária Dr. Joaquim
Gomes Ferreira Alves. No dia 27, no Bar da AMVP
pelas 11.30, realizar-se-á uma encenação do tema
"Masquerade" do musical "O Fantasma da Ópera"
pelos alunos do curso de Teatro Musical. AR
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papelaria
da
junqueira

papelaria
da
junqueira

travessa da junqueira de baixo, 91
(junto à escola eb1 da junqueira)

4405-871 vilar do paraíso
tel e fax 227 113 123  /  telm 964 119 984

armando dos
santos ventura

livros - material escolar
 jornais | revistas | prendas
fotocópias  - encadernações

anodização e coloração do alumínio
termolacagem

extrusão de perfis de alumínio

rua junqueira de baixo, 131 | vilar do paraíso – ap.29
 4405-870 vila nova de gaia

 telefone 227 169 390 | fax 227 169 398

Tratamento
do
Alumínio
e
Ferro,
S.A.

Na última campanha confessou que "nem
tudo foi possível concretizar nesta freguesia". O
que falta?

Hoje temos de ter uma mensagem verdadeira
para aqueles que, nas suas opções de voto,
possam acreditar no político de proximidade. Não
tenhamos ilusões. O autarca de freguesia - que é
aquele que mais próximo está dos cidadãos - tem
uma importância maior naquilo que possa fazer
passar como mensagem de empenho e dedicação
para obras realmente importantes para a
valorização da sua comunidade. É obvio que, se
tudo aquilo que diz respeito a obras na freguesia

"Sinto-me profundamente grato
ao povo de Vilar do Paraíso"

Vilar do Paraíso cresceu, mas
acima de tudo desenvolveu-se. É o
reflexo de uma freguesia que
acompanhou o percurso do
município. Eleições após eleições o
rosto dos vilarenses mantém-se.
Elísio Pinto continua a apostar na
proximidade junto dos vilarenses. E
as maiorias sucedem-se. Mesmo
remando contra a maré das
comunidades vizinhas.

O Parque dos Sentidos é o sonho
que paira sobre a freguesia. Um
espaço de partilha entre crianças,
idosos e ambiente, que espera
concretizar o quanto antes… pelo
menos enquanto continuar a liderar
uma das mais importantes
freguesias de Vila Nova de Gaia.

Dentro de três anos vai 'passar o
testemunho' de Vilar do Paraíso…
mas o concelho é enorme e quem
sabe o que o futuro lhe espera…

se tivesse concretizado, certamente, que não me
disponibilizaria para ser novamente candidato. Há
sempre um conjunto de melhoramentos que ficam
por fazer. Neste caso em concreto refiro-me a
alguns equipamentos que são essenciais para a
melhoria de qualidade dos cidadãos, para dar
melhor resposta aos nossos jovens, aos menos
jovens… Refiro-me a um pavilhão municipal, a um
campus escolar que, pelo grande crescimento e

procura da freguesia tem ultimamente, se torna
essencial para responder…

Está a falar do Parque dos Sentidos…É um
projecto de sonho?

Pelo grande enquadramento na área em que
esse equipamento será construído, tendo em conta
os equipamentos de referência que se

(continua na página seguinte)
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BEERGAIA
Cervejaria

Rua do Jardim, nº 603 - 4405 Vilar do Paraíso - Tlf. 227 115 418
www.beergaiacervejaria.com

Rua das Oliveiras 172, Vilar do Paraíso  *  4405-889 VILA NOVA DE GAIA
Telf/Fax. 227 133 208  *  Email: lavframar@sapo.pt

Lavandaria Framar
A QUALIDADE AO SEU SERVIÇO

RECOLHA E
ENTREGAS AO

DOMICÍLIO

Limpeza a seco * Limpeza e tratamento de
peles * Tinturaria * Impermeabilizações *

Serviço de hotelaria

Farmácia Gândara
Propriedade e Direcção Técnica: Dr. Júlio Canedo

Especialidades Farmacêuticas
Medições Analíticas

Rua Velha dos Lagos, 53 - Vilar do Paraíso
4405-886 V. N. Gaia   Tel. 22 716 24 51   Fax 22 716 24 52

MÁRMORES E CANTARIAS
Constantino Guedes, Lda.

Rua Fontinha  - Calçada
4405-861 Vilar do Paraíso

Telef./Fax: 227 110 845

Execução de todos os trabalhos
em mármore e granito. Balcões

de cozinha. Pavimentos.
Lambris. Escadarias. Jazigos.

Sepulturas. Pedras para móveis.

perspectivam sofrer alterações, penso que é um
projecto, um sonho, mas acima de tudo um valor
acrescentado para a freguesia. E porquê? Em toda
aquela área geográfica temos a Academia de Vilar
do Paraíso e na proximidade o Parque de S.
Caetano. Com esta área do Parque dos Sentidos -
com hotel sénior, pólo cultural e campus escolar -
estão reunidos um conjunto de valores que quase
me apetece apelidar de Cidade Educativa, no
núcleo da freguesia. Mas o importante é que
mantém a importante proximidade na ligação
destes equipamentos no quotidiano das pessoas.
São equipamentos que dignificam e valorizam
uma freguesia e, naturalmente, um autarca. Espero
é a concretização desses mesmos projectos!

Inicialmente vai ser construído o campus…
Exactamente.

E a totalidade do projecto do Parque dos
Sentidos vai estar pronto quando?

Isso vai ter de perguntar a quem de direito. Por
mim ele já estaria em andamento. Sei que o sr.
vereador Firmino Pereira - com indicações
superiores quer do dr. Marco António quer do dr.
Luís Filipe Menezes - quer a maior celeridade no
processo. E também tenho conhecimento que o
projecto é da responsabilidade do arquitecto
Joaquim Massena, que também está imbuído
nesse espírito para tentar superar as questões
burocráticas inerentes ao processo.

E relativamente a equipamentos desportivos?
Há projectos para este mandato?

O do pavilhão municipal...

É uma carência efectiva?
É porque nós temos um centro desportivo que

tem alguma visibilidade, com cerca de 200 a 250
crianças, mas não temos um espaço coberto que
efectivamente permita a prática desportiva de
diversas modalidades. Tenho conhecimento que
o dr. Marco António Costa faz questão que esse
equipamento seja realidade neste mandato em
Vilar do Paraíso.

A feira está em instalações provisórias desde
2000. Quando fica este problema resolvido?

A feira não está provisória. A história desse lugar
diz que a realização semanal dessa feira era

Capela de S. Martinho no centro cívico da
freguesia

(continuação da página anterior)

essencialmente na rua. No primeiro mandato
houve um cuidado extremo para dignificar o nosso
centro cívico, adquirindo um espaço de mais de
mil metros e possibilitando aos feirantes melhores
condições para a venda dos seus produtos. Neste
momento, e reavaliando tudo isso, estou em
condições de dizer o seguinte: todo o projecto de
valorização daquele espaço, penso que na próxima
revisão orçamental do município de Vila Nova de
Gaia, vai ser tido em conta para abertura de con-
curso público e, mais uma vez, concretizar um
sonho. Estão reunidas todas as condições. A feira
e todo o centro cívico serão, dentro deste ano, uma
realidade. Não tenho qualquer dúvida, até porque
é uma aposta forte do dr. Luís Filipe Menezes e do
dr. Marco António Costa.

Área social? Naturalmente, a junta tem
recebido mais pedidos de apoio neste tempo de
crise que o país atravessa…

Apesar de todas as obras físicas que até aqui
me questionou, penso que o autarca local -
independentemente de ter sempre ambições de
equipamentos para a comunidade - deve dirigir
como principal preocupação as componentes

ligadas à acção social. E que são imensas. No
nosso humilde plano e orçamento colocamos
como principais pilares a parte social e a educação.
Disso não abdicamos. E, por isso, temos feito um
trabalho de proximidade, vamos ao encontro das
pessoas, não ficamos nos gabinetes. Por vezes
andamos em busca da tal pobreza escondida -
essa é que é problemática - para tentar encontrar
soluções mediante os nossos conhecimentos e as
nossas disponibilidades. Devo afirmar que, neste
momento, apesar de não me sentir realizado,
temos feito um trabalho notável, muito humano,
com grande sensibilidade junto dos que mais
necessitam. Quer através da nossa IPSS [o Centro
Social de S. Pedro de Vilar do Paraíso], numa
parceria com a junta de freguesia no centro de
convívio, mas também no Serviço de Apoio
Domiciliário, que superamos o número
protocolado com a segurança Social e onde
estamos a prestar cuidados reais. Contudo, no
âmbito da acção social, espero que se possa dar
continuidade ao projecto elaborado no anterior
mandato e que diz respeito a uma creche e um
centro de dia. Temos a propriedade, o projecto
devidamente elaborado que não foi contemplado
pelo programa PARES, mas penso que agora no
POHP poderá ter viabilidade.

“É provável que ainda possamos
construir habitações”

A freguesia não tem necessidade de mais
habitação social, já que conta apenas com cerca
de 70 casas na urbanização Ruy Carvalho?

A habitação social é um bem necessário, por
um lado, mas também um equipamento
dispensável. Ainda não temos o nosso problema
resolvido. Temos sim resolvido o 'postal negro' que
era o bairro da Telheira e que não dignificava
ninguém. Nesse contexto, superámos isso.
Conseguimos encontrar na Gandra, através da
construção da urbanização Ruy de Carvalho a
solução. Contudo, há ainda alguns casos pela
freguesia que merecem um cuidado diário intenso.
Mas é provável que ainda possamos construir
habitações, dentro da disponibilidade da empresa
municipal Gaia Social, mas não com a dimensão
do empreendimento que já existe. Mais pequeno e
para pessoas que estejam com necessidades na
própria freguesia. É importante preservar as raízes

(continua na página seguinte)
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que as pessoas já têm na própria freguesia.

Continua a acreditar no papel preponderante
das colectividades na comunidade onde se
inserem?

Sim. Sempre tenho dito que as colectividades
têm importância vital na comunidade.

Estas colectividades estão bem servidas de
equipamentos?

Penso que sim. Se há algum feito que este meu
percurso tem, deve-se muito às colectividades.
Neste momento só há uma colectividade que ainda
não teve a requalificação merecida das instalações:
a Associação Recreativa Entre-Parentes. Mas,
felizmente, todas as outras têm sedes
requalificadas, com novas capacidades e que são
orgulho de órgãos sociais e associados. Têm todas
as condições para continuarem a fazer aquilo que
fazem como ninguém. Mas a requalificação que
falta estará para breve, segundo tenho
conhecimento.

Recentemente foi tornado público que a
TEGOPI, uma das maiores empresas de Vilar ia
mudar-se para outra freguesia, também no
concelho de Gaia. Como vê essa deslocalização?

Tenho com a administração da TEGOPI
relações institucionais muito elevadas. E
acompanhei sempre de perto, até com a revisão
do Plano Director Municipal, a probabilidade desta

(continuação da página anterior) deslocalização. Devido aos comentários entre a
minha pessoa, o dr. Menezes e o dr. Marco António
foi possivel um verdadeiro empenho e dedicação
de modo a que esta empresa ficasse em Vila Nova
de Gaia. Todos sabemos que a TEGOPI estando
em Vilar do Paraíso é sempre importante. No
entanto não advém daí qualquer mais-valia para a
própria freguesia. Haverá sempre parcerias no
melhoramento necessário fazer num
equipamento… por exemplo. Encontro sempre
disponibilidade total nos seus administradores.
Com isto também não quero dizer que vou perder
esta relação com a deslocalização para São Félix
da Marinha. Agora, o que eu sempre soube é que
a administração pretendia ficar em Vila Nova de
Gaia e que o espaço onde ainda se encontra já

Neste momento há uma prioridade máxima de
levar a linha até ao Hospital Santos Silva. No
percurso dessa linha já vamos ficar com uma
estação de metro [nas traseiras da Quinta das
Rosas] para que Vilar do Paraíso possa também
ser complemento e minimizar uma grande lacuna
que a freguesia tem: a área de transportes. Penso
que, a partir do momento em que esteja concluído
esse prolongamento, o metro será muito procurado
pelos utentes de Vilar do Paraíso, Valadares,
Gulpilhares, Arcozelo. Teremos é de ter cuidado
de construir alguns parques de estacionamento
enquanto não se concretiza este prolongamento
do metro pela VL3 até à Boavista e até ao mar,
segundo previsões do município e da

(continua na página seguinte)
não reúne as condições
necessárias, tendo em conta
a dimensão desta empresa.
Como todos sabemos,
estamos a falar de uma
empresa metalo-mecânica
pesada. E que, quando há
circulação de veículos de
longo curso, o tráfego tem de
ser cortado porque, neste
momento, as acessibilidades
já não correspondem à
dimensão da empresa.
Contudo, essa
deslocalização irá permitir
uma requalificação deste
espaço que irá ser um valor
acrescentado para a
freguesia de Vilar do Paraíso.
Estamos a falar no
prolongamento da avenida
da República para Vilar do
Paraíso, oferecendo uma
grande 'porta de entrada'
para a cidade.

“Eu sei que se isto
fosse em Lisboa, as

soluções [para o
metro até Vilar] já

estariam
encontradas.

E afinal, o metro vem até
Vilar?
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administração do metro do Porto.

Mas não há previsão certa… está sujeita à
conclusão do prolongamento até ao hospital…

Sabe, eu sei que se isto fosse em Lisboa, as
soluções já estariam encontradas. Até já estaria
construído. Agora, tendo em conta o equipamento
de saúde que é o Hospital Santos Silva, certamente,
que isto será um elemento a ter em conta e cuja
decisão seja muito mais célere. Acredito que até
2013  teremos a linha do metro até ao hospital.
Independentemente do investimento, penso que
administração do metro tem de ter em conta que a
linha mais rentável é a Vila Nova de Gaia, tendo
em conta a dimensão do município. Este é um
investimento que, num curto prazo de tempo, tem
a sua rentabilidade.

A marca de freguesia para o candidato do PS
à junta nas últimas eleições, Hélder Gonçalves
era o parque de São Caetano. Aliás, ele acusa o
seu executivo de transformá-lo no "projecto de
milhões para arranjos de tostões”. Como re-
sponde a esta crítica?

A crítica quando é construtiva é muito bem
aceite. Quando é com um lado negativo não
valorizo. Para falar do parque de S. Caetano temos
de ter um profundo conhecimento. Primeiro, do
terreno que estamos a falar. É um terreno com uma
diferença de cotas muito elevado. É uma área que
não é fácil requalificar. Contudo, tendo em conta
algumas áreas que fazem parte integrante do
parque, penso que merecíamos alguma justiça de
algumas pessoas que criticam apenas por criticar.
Vamos fazer um exame de memória… A sede dos
escuteiros [integrados no parque] resulta de uma
candidatura da junta e que foi bem sucedida, dando
um dos melhores equipamentos ao Agrupamento
321 da região norte. Não estou a falar do município.
Levámos a efeito a construção dos novos sanitários
e novos balneários. Construímos um novo parque
infantil. Construímos desde o Cruzeiro do parque,
desde a requalificação de passeios, à iluminação
na avenida, até à pavimentações… Enfim, há aqui
pequenos investimentos que efectivamente foram
importantes para a imagem do próprio espaço.
Pergunta-me: mas na área desportiva houve algum
investimento? Não. Houve uma preservação do

(continuação da página anterior)

Acção de conservação e recuperação do Parque de S. Caetano levada a cabo pelos
escuteiros e executivo da junta de freguesia

que existe. Importa é que tudo o que seja feito ali
tenha em conta um equipamento novo que o
Governo poderá manter e que se chama TGV. Este
investimento poderá 'atormentar' - tendo em conta
que é uma fronteira física que vai atravessar na
área dos ribeirais e do próprio parque - e que
dificilmente se pode emendar. Neste contexto,
estamos convictos que há que aproveitar esta
oportunidade, no sentido da própria RAV levar a
efeito a requalificação de toda a área.

"Gostaria de saber se é esta a única
junta que deve…"

70 mil euros é valor de dívida assumida, diz
ainda Hélder Gonçalves. É verdade que esta é
uma freguesia endividada?

Penso que a pergunta, com o devido respeito,
não está bem colocada. Gostaria de saber se é
esta a única junta que deve. Esta é sim a junta que
tem a forma mais transparente de apresentar a

conta de gerência à assembleia de freguesia… e,
a junta, tendo em conta o seu endividamento - que
considero mínimo - considera esta a melhor forma
de o mostrar à assembleia. Nós não temos nada a
esconder. E, perante isso, eu interrogava-me era
se efectivamente esta é a junta mais ou menos
endividada. Nós não temos problemas. O
importante é que temos a nossa consciência
tranquila. Independentemente das dificuldades. Se
for necessário fazer um melhoramento colectivo,
nós tentamos levar a cabo esse melhoramento,
para bem da qualidade de vida dos vilarenses.
Portanto, essa tem sido a nossa política.

Alguns acusam-no de querer mais. De estar
a tentar usar a junta como um trampolim para
chegar, por exemplo, à câmara. Como reage a
estas insinuações?

Os vilarenses dão a resposta desde 1998.
Sempre com quatro maiorias absolutas. No último

(continua na página seguinte)
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mandato - um ano muito difícil -, em que todos nós
atravessámos momentos difíceis, continuam a dar-
me cerca de 57%. Eu penso que está aí a resposta.
Certamente que não tem a ver com a forma física
da pessoa, mas pela principal qualidade que um
autarca deve ter que é estar junto daqueles que
mais precisam. É nos momentos mais difíceis
tentar encontrar soluções.

“Sinto-me um homem feliz porque
contribuí com os meus humildes

conhecimentos”

É um autarca para a freguesia…
Ao ser eleito tento defender os interesses da

população. E estou sempre ao serviço da
população. Independentemente da sua ideologia
política. Isso para mim não interessa. A partir da
minha eleição, é a bandeira da freguesia que eu
carrego nos ombros. Se, por ventura, o sucesso
deste caminho, deste sucesso, no sentido de uma
valorização pessoal, adquirindo mais
conhecimentos, para maiores responsabilidades
e se alguém superiormente vê em mim qualidades
que, por ventura, possam ser úteis num projecto

(continuação da página anterior)

de dimensão maior… bem, qual é o problema?
Agora, não deixo de dizer que este percurso
autárquico numa freguesia é fundamental para que,
qualquer autarca em patamares superiores, possa
exercer o seu dever autárquico com maior

não erra? Só aqueles que não têm de decidir…
Sou humano, certamente que se fizesse um
retrocesso a este percurso político, alteraria
algumas coisas… alteraria até pela experiência
adquirida… Mas sinto-me um homem feliz porque
contribuí com os meus humildes conhecimentos,
com uma equipa de homens e mulheres que me
têm acompanhado e que são inexcedíveis para
esta alegria.

"Queremos transformar Vilar do Paraíso
numa grande porta de entrada em Gaia"…
porque…

Só quem não conhecer o território da cidade é
que não pensa assim. Tendo em conta o
crescimento, o prolongamento da avenida da
república e da linha do metro e até a
deslocalização da TEGOPI  que vai permitir libertar
uma enorme área, Vlar do Paraíso tem todo o
potencial para ser a freguesia essencial no
planeamento estratégico do municipio. Nesse
contexto, Vilar do Paraíso oferece condições únicas
para essa porta de entrada que Vila Nova de Gaia
reclama há muito tempo. Para nossa sorte, Vilar
oferece essas condições.

t. 223 700 574 / 6
f. 223 700 576

noticiasdegaia@net.novis.pt

jornal notícias
de gaia

tranquilidade, melhor experiência, tendo
em conta este 'degrau de escada' que é
uma junta de freguesia.

"O seu humanismo não o deixou falar
de obras, só do apoio aos idosos, aos
jovens e à educação", diz Marco António
Costa de si. Sente-se reconhecido?

Sinto. Sinto-me profundamente grato a
este povo de Vilar do Paraíso. Pela
confiança que tem depositado em mim.
Mas, apesar de me enaltecer, por outro lado
responsabiliza-me imenso. A pior coisa que
um autarca possa ter é não corresponder
às expectativas que lhe são atribuídas
através do voto. A coisa mais bonita no
nosso percurso é exercer algo através do
voto. Digo que este serviço ao próximo, aos
cidadãos, à comunidade é de uma enorme
nobreza. Com erros… mas quem é que
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Neonatalogista

Assistência a partos

Bruno Teixeira
Médico pediatra

Educação é uma prioridade

neste caso teve uma importância vital, já que fo-
ram eles os pioneiros a reivindicar estas obras.
Recordo-me que numa assembleia de pais
apresentámos o esboço do projecto que depois foi
'transportado' até ao sr. vereador Firmino Pereira.
Claro que foi um percurso longo. Estamos em vias
de concretizar esse grande objectivo, até porque a
escola já merecia há muito tempo. Tendo em conta
também o número de crianças que, por ventura, já
não tinha espaço na escola. Com estas melhorias
no ensino e as aulas curriculares a escola já não
conseguia responder às necessidades. Com este
aumento penso que estão reunidas todas as

Estavam programadas duas visitas
a obras da freguesia. Projectos que
fossem realmente importantes para
Vilar do Paraíso. Elísio Pinto escolheu
as ampliações do cemitério e da
Escola do Cadavão. Uma vertente
social e outra educativa. Tudo para
provar que o trabalho do autarca deve
ser feito, maioritariamente, no terreno e
não na comodidade do gabinete da
junta de freguesia...

Estamos na Escola do Cadavão. Um projecto
educativo. Um pilar deste executivo. Está a ser
feita aqui uma obra de requalificação…

Esta ampliação da Escola do Cadavão era
reclamada há muito tempo. Não só pelo corpo
docente, mas muito pela associação de pais que

condições para que o próprio corpo docente possa
pôr em prática aquilo que muito bem sabe fazer: o
ensino!

Começam a ser reduzidos os equipamentos
para as crianças da freguesia. Até porque há
muitos casais que têm escolhido Vilar do Paraíso
para viver…

Efectivamente, esta freguesia é muito procurada
por casais jovens por várias razões. Hoje a
freguesia oferece, quer no âmbito das
acessibilidades quer no âmbito do bem-estar,
condições essenciais para a procura de habitação.

Mas isso implica uma maior procura das
escolas…

Obviamente. Na parte catequética também há
um aumento de crianças em paralelo com a parte
escolar.

E fica resolvido o problema com o campus
escolar?

Sim. Com o campus escolar a situação em Vilar
do Paraíso fica resolvida. Pelo menos durante a
próxima década. Claro que, neste momento, temos
de considerar a importância da Academia de Vilar
do Paraíso. Eles também conseguiram um
protocolo com o ministério da Educação que lhes
permite o ensino do 1.º ciclo. Assim, como quatro
aulas, salvo erro, do 5.º ano. Em 2010 vão ter
também quatro turmas do primeiro ciclo do ensino
integrado. Estas turmas têm uma procura fora do
normal e que esgota rapidamente. Naturalmente,

Esta é a obra que ninguém quer fazer, mas é
uma necessidade.

E que a população, nomeadamente a mais
idosa, exige…

É verdade… Até porque a população é
maioritariamente dessa faixa etária. Penso que é
do conhecimento de todos que o cemitério de Vilar
está completamente saturado. Temos duas campas
livres. Era uma preocupação constante.

Esta é uma obra da freguesia?
É da junta com o apoio, no momento certo, do

município e que rondará os 400 a 500 mil euros,
tendo em conta o tipo de terreno, o tipo de
fundações necessárias…  mas é uma obra
essencial…

E estará pronta quando?
Até ao final deste ano teremos o cemitério

completamente pronto. Claro que depois há um
conjunto de obras - da responsabilidade da câmara
- que são as acessibilidades, parques e áreas de
estacionamento. É importante recordar que isto está
inserido num plano de pormenor. Há áreas de
construção essenciais também. Depois do
alargamento de cemitério serão construídas duas
capelas mortuárias…

Tânia Tavares texto
Patrícia Correia fotos

justificado pela qualidade
do ensino e pelo valor
acrescentado que a
academia hoje representa.

Esta é uma obra de que
valor?

Esta obra ascende os
200 mil euros. E estará
pronta ainda este ano!

A obra necessária
Segunda paragem. A

obra do alargamento
cemitério. Uma prioridade
para a freguesia. Continua
a ser?
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A recepção ao bispo da cidade
do Porto contou com a presença
do presidente de junta, Fernando
Andrade, do padre da paróquia,
José Maneiro e de algumas
dezenas de canidelenses.

Foi Fernando Andrade quem
inaugurou a sessão de boas-
vindas a D. Manuel Clemente
através de um discurso que focou
as mudanças de Canidelo ao
longo dos anos e o notável
crescimento. No entanto, vários
foram os problemas referidos pelo
presidente nomeadamente o
desemprego que se faz sentir e as
sucessivas reprovações dos
projectos que visam a construção
de um lar.

Fernando Andrade falou ainda
dos últimos padres que
administraram a Igreja Católica da
freguesia e lamentou a falta de
uma liderança sólida que
assegurasse um rumo certo na
vertente religiosa.

D. Manuel Clemente falou
sobre o crescimento de Canidelo

X Encontro
Nacional de

Coleccionadores
de Gaia

Vai decorrer já no próximo dia 6 de Março de
2010, na Escola Secundária Almeida Garrett, o X
Encontro Nacional de Coleccionadores de Gaia.

Estão em distribuição os Boletins de Inscrição
bem como o Regulamento para o encontro, levado
a efeito pela organização conjunta da Associação
das Colectividades de Vila Nova de Gaia, do
Paragaia - Paraclube de Vila Nova de Gaia e do
Clube de Coleccionadores de Gaia. O prazo de
inscrição possa decorrer até ao dia 1 de Março de
2010.

Para mais informações e contactos:
encontro.nacional.gaia@gmail.com

O clube dos coleccionadores de Gaia foi criado
em 25 de Julho de 2008. Tem como objectivos a
promoção e divulgação do coleccionismo,
nomeadamente através da divulgação de
exposições, mostras, colóquios, encontros e
convívios; promoção, apoio e fomento do
coleccionismo juvenil com enquadramento sócio
cultural; edição de publicações regulares como
forma de divulgação das actividades do clube;
assim como a criação e manutenção de uma
página na internet, com o objectivo de divulgar e
informar acerca das actividades do clube.

Maria de
Medeiros

canta em Gaia
"Penínsulas &
Continentes"
O Pelouro da Cultura de Gaia promove a 8 de

Abril próximo o concerto de apresentação do novo
disco de Maria de Medeiros, "Penínsulas &
Continentes", que terá lugar no Auditório Municipal
de Gaia.

Apontado como uma viagem musical entre a
Península Ibérica, Itália, África e América, o CD in-
tegra 15 temas interpretados em português,
castelhano, italiano, inglês e outras línguas pela
cantora que é também atriz e realizadora.

"Penínsulas & Continentes", com lançamento
comercial já a 01 de Março em território nacional
(a partir de 23 de Fevereiro no mercado espanhol
e de 06 de Abril no francês), reúne Maria de
Medeiros com o piano de Pascal Salmon e ainda
com Edmundo Carneiro e Rubem Dantas
(percussão), Bruno Rousselet (contrabaixo),
Manuel Martínez del Fresno (violoncelo), Ricardo
Feijão (baixo elétrico) e Itacyr Bocato (trombone).

Neste espectáculo em Gaia, a filha do maestro
António Vitorino d'Almeida percorrerá com a sua
voz sonoridades reveladas e celebrizadas por  Zeca
Afonso, Sérgio Godinho, Nino Rota, Lenine e
Amélia Muge, entre vários.

Bispo do Porto visita
freguesia de Canidelo

D. Manuel Clemente foi
recebido na Junta de
Freguesia no início de uma
visita de três dias

cidadãos ainda que essa presença se desenvolva
em "termos diferentes".

No final da sessão solene, o autarca Fernando
Andrade apresentou a D. Manuel Clemente a
maqueta de construção da nova igreja de Canidelo
e os projectos de requalificação da Capela de
Sampaio.

Andreia Rocha

afirmando que este deverá estar sempre aliado
ao desenvolvimento dos cidadãos.

O bispo comentou os problemas que a dio-
cese do Porto enfrenta, salientando a falta de
seminaristas. Sucintamente, referiu as diferenças
que existem no mundo actual relativamente ao
passado. No final da intervenção, garantiu que a
Igreja estará sempre presente na vida dos
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Os moradores dos empreendimentos sociais de
Gaia estão a receber formação para a prevenção e
actuação em caso de incêndios domésticos A acção
está a ser promovida pela GaiaSocial, Protecção Civil
e pelos Bombeiros Sapadores de Gaia.

Foram já realizadas duas acções destinadas aos
moradores dos empreendimentos da Cova da Loba
2 e Manuel Pacheco Miranda, em Canidelo, no âmbito
da Acção de Formação/ Sensibilização sobre
Prevenção de Incêndios e Noções de Suporte Básico
de Vida.

Estas acções, orientadas pelo director municipal
da Protecção Civil, Salvador Almeida, e pelo chefe
dos Bombeiros Sapadores de Gaia, Manuel Pinto,
têm registado um grande interesse por parte dos
formandos. Quer pelas novas aprendizagens quer na
participação activa em todas as sessões realizadas
nas instalações da Protecção Civil.

Para alem da componente prática, que permite
aos moradores a aquisição de novos
conhecimentos sobre a manta corta - fogo e os
extintores, desenvolve-se também uma sessão
teórica onde os participantes esclarecem as duvidas,
aprofundam conhecimentos e ainda adquirem alguns
conceitos básicos de segurança de gás e electricidade.

Estas acções de sensibilização/formação resultam
de um Plano de Trabalho elaborado de acordo com
as orientações do director municipal da Protecção Civil
e comandante dos Bombeiros Sapadores de Gaia.

O planeamento aponta primeiramente para a
realização de nove acções para os
empreendimentos de Afurada, Canidelo, Madalena,

O festival "Marés Vivas", que decorrerá nos dias
15,16 e 17 de Julho de 2010, regressa com um
dos nomes mais sonantes da panorâmica musi-
cal internacional, o norte-americano Ben Harper.

O músico virá a Portugal interpretar músicas
do último álbum (desenvolvido em parceria com a
banda Relentless 7), ‘White Lies For Dark Times’,
considerado como um álbum de rock intemporal, com
uma colecção de músicas que é crua, estrondosa e
emocionante.

O festival decorrerá novamente no Cabedelo,
estando o recinto, com capacidade para albergar 25
mil pessoas por dia, bem junto à foz do Rio Douro.

Os bilhetes encontram-se à venda desde o dia 18
de Fevereiro através da Ticketline, CTT, Lojas Fnac,
Worten, Agencias Abreu, Bulhosa, Abep, Alvalade,
e Breakpoint (em Espanha). O passe diário custa 25
euros e o passe dos 3 dias corresponde a 45 euros.
Se este último for adquirido até dia 15 de Junho, ben-
eficia da redução de cinco euros no valor total, passando
a custar 40 euros.

GaiaSocial e Protecção Civil
promovem formação

Empresa municipal dá formação para a
prevenção de incêndios domésticos

Valadares e Vilar do Paraíso. Numa fase secundária, e
de acordo com o resultado das sessões teórico-
práticas, estão previstas simulações nos
empreendimentos acima referidos.

A GaiaSocial disponibiliza os extintores e o

carregamento dos mesmos para utilização nas
sessões práticas, já a Protecção Civil de Gaia garante
o material necessário e os formadores

Ana Rita Oliveira

Ben Harper no Festival
"Marés Vivas"

A câmara de Gaia e a PORTOEVENTOS,
promotores do evento, pretendem realizar um dos
melhores festivais de música em Portugal e
admitem que apostam fortemente no cartaz. O Fes-
tival Marés Vivas 2010 ambiciona oferecer um

conjunto de espectáculos de grandes artistas de
renome mundial e nacional e aposta na
diversificação dos espaços de lazer no recinto do
evento.

Cláudia Lopes
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O projecto "Olhar Positivo", desenvolvido pela
GaiaSocial e aprovado no âmbito do Programa
Escolhas - 4ª Geração, já se encontra em fase de
execução. O objectivo principal do mesmo é
inclusão social de crianças e jovens, promovendo
a igualdade de oportunidades e o reforço da
coesão social das famílias mais carenciadas.

A iniciativa encontra-se dividida em quatro
grandes áreas de intervenção - inclusão escolar e
educação não formal, formação profissional e
empregabilidade, participação cívica e
comunitária, e inclusão social - pretendendo
promover o sucesso escolar e profissional e dando
respostas sociais ás necessidades sentidas pelo
público-alvo. Este projecto ambiciona também o
fortalecimento das relações sócio-culturais, envolvendo
a comunidade local na construção de estabilidade so-
cial, psicológica e profissional.

"Olhar Positivo" pela inclusão social

Os alvos são as crianças e jovens, com idades
compreendidas entre os 6 e os 24 anos, que sejam
provenientes de contextos sócio-económicos
vulneráveis e que residam na freguesia de Sandim,
em particular no empreendimento social do
Crasto.

O programa conta com o desenvolvimento de
um conjunto de actividades regulares, já em fase
de execução, tais como o acompanhamento psico-
pedagógico, atelier de expressão plástica e
artística, atelier de imaginação e criatividade, apoio
ao estudo, banco de voluntariado, cid@net, clube
dos descobridores, espaço de informação e apoio
ao adolescente, gabinete de mediação social e
respostas formativas, gabinete de orientação es-
colar e profissional, grupo de desenvolvimento
pessoal e social, ludoteca, bem como orientação es-
colar e profissional em grupo.

A sede do projecto encontra-se no número 257
da rua da Candeeira, nas instalações do Centro
de dia da Associação de Socorros Mútuos, mas
também se desenvolve no empreendimento so-
cial do Crasto e na Fábrica Paroquial da Igreja de
Sandim. Tem como parceiros sociais a Associação de
Socorros Mútuos da Nª Sª da Esperança de Sandim,
Junta de Freguesia de Sandim, Agrupamento de
Escolas Vertical de Olival, Escola Secundária Diogo
de Macedo, Centro Social de Sandim, CPCJ-
Comissão de Protecção de Crianças e Jovens e Teatro
Amador de Sandim.

Com esta iniciativa, a GaiaSocial fortalece a
aposta na continuidade das politicas sociais do
município, desenvolvendo uma intervenção social que
visa a satisfação das necessidades reais das famílias
que residem nos empreendimentos do concelho.

Cláudia Lopes

O tema do segundo colóquio do ciclo promovido
pela Associação Nacional de Professores em
parceria com a livraria Almedina "Educação: a que
Temos, a que Merecemos e a que Queremos" foi
"O que queremos das escolas". Numa sessão
conduzida por João Ruivo, debateram-se temas
actuais e controversos.

O papel da escola na vida dos cidadãos foi o
mote para dar início à discussão. Segundo João
Ruivo, as pessoas esperam que a escola seja
uma instituição "do faz-tudo" acrescentando que
acaba por não se fazer nada "totalmente bem".

Quando confrontado com a pergunta "O que
queremos da escola?" o investigador afirma que a
resposta varia conforme quem responde: "os pais
querem que cuide e forme os filhos, os professores
querem ensinar, a opinião pública responderá que
quer que os professores trabalhem e que os
alunos aprendam e os media andam apenas
atentos aos rankings - as escolas mais
problemáticas, a quantidade de professores
agredidos, etc".

A presença das TIC nas escolas foi também
discutida. João Ruivo garante que se verifica,
actualmente, um "corte geracional entre docentes
e alunos e entre docentes mais velhos e mais
novos". A justificação para esta tendência é a
formação que os alunos têm em Tecnologias de
Informação e Comunicação, formação essa que
não foi dada aos professores.

Apesar de reconhecer a importância que as TIC
têm nas escolas, João Ruivo considera que a
generalização das mesmas acarreta problemas.

"O que queremos das escolas?"
O papel da escola e a introdução das
Tecnologias da Informação e
Comunicação foram alguns dos
assuntos debatidos

João Grancho (esq.) e João Ruivo (à dta)

Os alunos, na grande maioria dos casos, sabem
mais sobre este assunto do que os próprios
professores, o que acaba por ser prejudicial ao
processo educativo.

O orador avisa que é urgente que os
professores exijam formação nesta área sob pena
de virem a tornar-se um "empecilho" para o Ensino.

Próximos colóquios…
A 12 de Março discute-se a "Qualidade da profissão

docente: o que é que falta?", numa sessão conduzida
por Agostinho Reis Monteiro. Segue-se um debate
sobre a "Realidade e mitos sobre violência escolar", a
26 de Março pela oradora Margarida Gaspar Matos.
Para terminar este ciclo, no dia 16 de Abril, num colóquio
conduzido por Ana Maria Bettencourt, procurar-se-ão
respostas para a pergunta "O que devemos melhorar
na Educação?". Todos os colóquios têm lugar na livraria
Almedina do Arrábida Shopping.

Andreia Rocha
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ASSEMBLEIA GERAL ANUAL
De harmonia com o disposto na lei e nos

estatutos, convoco os Senhores Accionistas
desta Sociedade para reunirem em Assembleia
Geral Extraordinária a realizar na Sede Social,
no próximo dia 29 de Março, pelas 10h30, com
a seguinte ordem do dia:

1 - Discutir, aprovar ou modificar o Relatório,
Balanço, Contas e Parecer do Fiscal Único
relativos ao exercício de 2009.

2 - Deliberar sobre a proposta de aplicação
de resultados.

3 - Proceder à apreciação geral da
Administração e Fiscalização da Sociedade.

As propostas de deliberação a apresentar
pelo Concelho de Administração bem como as
indicações e documentos mencionados no n°
1 do art° 289 do Código das Sociedades
Comerciais, encontram-se à disposição dos
Senhores Accionistas na sede da Sociedade a
partir da data da publicação presente
convocatória.

Tem direito a estar presente na Assembleia
Geral, intervir nos trabalhos e votar, os Senhores
Accionistas que possuam acções nos termos
do N° 3 do Art° 13 dos Estatutos e dêem
conhecimento à Sociedade do número de
acções ao portador que possuam, até quinze
dias antes da data marcada para a reunião.
Vila Nova de Gaia, 12 de Fevereiro de 2010

O Presidente da Assembleia Geral
a) assinatura ilegível

Notícias de Gaia n.º 473 de 25 de Fevereiro de 2010

CONVOCATÓRIA

Tratamento de Alumínio e Ferro, S.A.

este jornal é seu
anuncie

nestas páginas

Notícias de Gaia n.º 473 de 25 de Fevereiro de 2010

Tribunal do Comércio de
Vila Nova de Gaia

1.º Juízo
Av. da Republica, 541 - 4430-200 Vila Nova de Gaia

Telef: 223 749 130 Fax: 223 715 018
Mail: vngaia.tcom@tribunais.org.pt

ANÚNCIO
Processo: 45/09.5TYVNG
Insolvência pessoa colectiva (Requerida)
N/Referência: 1195109
Data: 14-12-2009

Requerente: Carlos Alberto da Silva Martins
Insolvente: Ermida & Carvalho, Lda.

Nos autos acima identificados, correm éditos de 30
dias, contados da data da segunda e última publicação
do anúncio, citando:
Insolvente: Ermida & Carvalho, Lda, NIF - 503 821
098, cujo o Legal Representante: Sérgio Manuel
Mesqueta Ermida, domicílio: Rua da Cortinha -
Bloco 1 - Cave, 4400-101 Vila Nova de Gaia, com
última residência conhecida na(s) morada(s)
indicada(s) para, fica V. Ex.ª citado para, no prazo de
10 dias, deduzir oposição, querendo à presente acção
de insolvência, ficando advertido(a) de que na falta de
oposição, consideram-se confessados os factos de
alegados na petição inicial, podendo a insolvência vir
a ser decretada (nºs 1 a 5 do Artº 30 do CIRE).
Com a oposição deverá juntar e/ou requerer todos os
meios de prova que achar pertinentes para prova de
sua solvência, ficando obrigado a apresentar todas
as testemunhas arroladas, cujo número não pode
exceder os limites previstos no artigo 789º do CPC
(n.º 2 do artº 25º do CIRE).
Deve juntar ainda, a lista dos cinco maiores credores
e respectivos domicílios, com exclusão do requerente,
sob pena do não recebimento da oposição (n.º 2 do
art.º 30 do CIRE).
Fica advertido de que os documentos previstos no
nº1 do artº 24 do CIRE, devem estar prontos a ser
imediatamente entregues ao administrador nomeado,
caso a insolvência venha a ser decretada.
O duplicado da petição inicial encontra-se nesta
Secretaria, à disposição do citando.
Fica advertido de que é obrigatória a constituição de
mandatário judicial.

A Juiz de Direito,
Dr(a). Isabel Maria A. M. Faustino

A Oficial de Justiça
Ermelinda Maria Moutinho

Notas:
- Solicita-se que na resposta seja indicada a
referência deste documento
- As férias judiciais decorrem de 22 de Dezembro a 3
de Janeiro); de domingo de Ramos à segunda-feira de
Páscoa e de 1 a 31 de Agosto
- Nos termos do art.º 32.º do CPC é obrigatória a
constituição de advogado nas causas da competência
de tribunais com alçada, em que seja admissivel
recurso ordinário, nas causas em que seja admissível
recurso, independentemente do valor, nos recursos e
nas causas propostas nos tribunais superiores.

Até ao dia 16 de Fevereiro os ‘enamorados’
tiveram a oportunidade de casar ao mais ‘alto
estilo’ no Cais de Gaia. A iniciativa chama-se Gaia
Passion e pretende revigorar o tradicional Dia dos
Namorados.

Tiveram o rei a certificar os casamentos na
hora, muito ao estilo de Las Vegas, para os
apaixonados que não quiseram esperar pelo ‘dia
de amanhã’. Elvis Presley veio à terra, quer dizer,
veio a Gaia para servir de cupido aos mais ousados
e enamorados. E quem sabe para ouvi-lo trautear…
Can’t Help Falling In Love!!!

O cenário não pode ser mais idílico. Gaia e
Porto a servirem de testemunhas de tão importante
passo dado na vida…

Para além dos ‘fast-weddinds’, os enamorados
também encontraram cartomantes, quiromantes,
vendedoras de flores, equipas de animadores, fotos
e até limousines (não se sabe se com latas atreladas).
Tudo a bem do amor…

Mas ainda mais importante é o factor social. A
receita destas ‘actividades’ co-organizadas pelo
Cais e o Grupo-Spirit reverteram inteiramente a
favor do Pólo de Gaia da Cruz Vermelha
Portuguesa.

Elvis Presley lança
setas de amor em Gaia

CURSO DE EDUCAÇÃO E
MANEIO DE ASININOS II

O Curso de Educação e Maneio de Asininos vai
decorrer nas instalações do Parque Biológico de
Gaia de 26 a 28 de Fevereiro, numa parceria com a
Associação para o Estudo e Protecção do Gado
Asinino (AEPGA).

A participação no curso requer inscrição prévia
por e-mail para atendimento@parquebiologico.pt
ou através dos números de telefone abaixo
indicados, de segunda a sexta-feira, devendo ser
mencionado o nome e o contacto de telemóvel/
telefone.

A confirmação da inscrição requer pagamento
obrigatório do valor total do curso, até 5 dias úteis
antes da data do evento.

Este pagamento poderá ser feito pessoalmente
por cheque ou por transferência bancária. Dados
para transferência bancária:

- Conta – 260 035 176
- NIB – 00 33 00 00 00 26 00 35 17 605
- IBAN – PT 50 0033 0000 0026 0035 17605 do

Millennium BCP, de Avintes.
Solicitamos que nos envie o comprovativo do

pagamento juntamente com os dados para
emissão do recibo (Nome, Número de Contribuinte
e Morada) para envio do recibo.

Caso o pagamento não seja efectuado dentro
do prazo indicado a reserva fica cancelada.

Inscrições limitadas.
I n f o r m a m o s

ainda que o Parque
Biológico de Gaia
dispõe de uma
Hospedaria. Preços:
Sócios da AEPGA,
da AAPBG ou
estudantes: 60 eu-
ros. Restantes: 80
euros.
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postos de venda autorizadosARCOZELO
Café Areal Praia

Casa Fontes
Papelaria Silva Lopes

AVINTES
Papelaria Graça Lima

CANELAS
Papelaria Boa Nova

CANIDELO
Papelaria Quatro Caminhos

GRIJÓ
Café Central

GULPILHARES
 Tabacaria C.P. Miramar

MADALENA
Café Snack-Bar “Pulga”

MAFAMUDE
Café Veneza Snack-Bar

Papelaria Papyrus
Papelaria Paulinha

Quiosque da Niquelagem
Quiosque ETC

Tabacaria Bom Dia
OLIVAL

Café Central
OLIVEIRA DO DOURO

Papelaria Nanda

PEDROSO
Papelaria Self-Video

Taberna Alto do Monte
PEROSINHO
Café Mirante

Quiosque Centro Cívico
S. FÉLIX DA MARINHA

Papelaria da Granja
Papelaria Santos
SANTA MARINHA

Cais de Gaia
Papelaria Coelho

Papelaria Leitura
Quiosque do Continente

Tabacaria Camões
SERZEDO

Papelaria Fontes
VALADARES

Papelaria Popárte
Papelaria Paulinha

VILAR DE ANDORINHO
Minimercado do Pombal
Quiosque de Vila d’Este

VILAR DO PARAÍSO
Papelaria Junqueira

Papelaria Paraíso
Quiosque do Jardim
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Arcozelo em festa
centenária

O Carnaval saiu à
rua em Arcozelo

Uma vez mais, a Junta de Freguesia de Arcozelo em parceria com as
Associações de Pais das escolas de 1.º Ciclo e em colaboração com as

100 anos. É a bonita e provecta idade da arcozelense Ana Ferreira.
O executivo da junta não podia deixar passar a data em branco. Nuno

Castro Chaves juntou-se à família e celebrou o aniversário com toda a pompa
e circunstância que a data merece.

O executivo ofereceu pequenas lembranças à aniversariante, que bem-
disposta as acolheu. Claro que aproveitou para 'passar o testemunho de
vida' e salientar que vive a vida com alegria.

A idade não é impeditiva para Ana Ferreira que religiosamente se mantém
informada. Todos os dias gosta de ler os jornais. E quantas notícias não
devem ter passado pelos olhos centenários desta arcozelense…

professoras, organizou um desfile de
Carnaval.

A festa foi animada e colorida, muito devido
aos palhaços e aos carros alegóricos.

As ruas da Praia da Aguda encheram-se
no passado dia 13 de Fevereiro de cor e fan-
tasias variadas ao som de música
carnavalesca.

Nem o frio demoveu a vontade e alegria
das crianças em desfilar perante as dezenas
de pessoas que assistiam. Uma iniciativa que
se irá manter por muitos anos…
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Suldouro recebe certificação em
qualidade, ambiente e segurança
A Suldouro - Valorização e

Tratamento de Resíduos Sólidos
Urbanos, S.A. - assumiu, desde a
constituição, em 1996, um
compromisso inequívoco com
critérios de rigor e qualidade que a
levaram a apostar sempre nas
melhores práticas e técnicas
disponíveis visando a criação de
valor, a poupança dos recursos
naturais e uma diminuição
significativa da poluição causada
pelos resíduos sólidos urbanos.

Uma das expressões destes
critérios foi a implementação de um
Sistema de Gestão Integrado de
Ambiente, Qualidade e Segurança e
Saúde no Trabalho, envolvendo
todos os colaboradores e
abrangendo todos os processos e
serviços realizados pela empresa.

Esta aposta tem hoje uma
tradução muito clara com a obtenção
da certificação da sua operação
segundo as normas internacionais
ISO 9001:2008, para a qualidade, ISO
14001:2004, para o ambiente e
OHSAS 18001:2007 para a
segurança.

Para o presidente do conselho de
administração da Suldouro, Nuno
Pinto, "o processo de certificação que
agora concluímos - e que encetámos
de forma permanente e cíclica -,
permitiu ouvir e considerar de forma
sistematizada as opiniões dos stake-
holders, e pretende a satisfação das
necessidades e expectativas dos
nossos clientes e fornecedores,
accionistas, trabalhadores, da
comunidade onde nos inserimos e
das restantes partes interessadas".

Este é mais um reconhecimento
público e formal das boas práticas
da empresa, que surge após a
obtenção do Prémio de Qualidade de
Serviço em Águas e Resíduos, em
2008, para além de validar perante a
comunidade os critérios de actuação
da empresa, e que constitui uma
responsabilidade acrescida,
traduzida na necessidade de
continuar a garantir elevados
padrões de actuação, consistentes
com os níveis de qualidade de vida
que todos desejamos.

"A Suldouro congratula-se pela
obtenção da certificação da sua

actividade e faz questão de a partilhar
com todos os munícipes de Vila Nova
de Gaia e de Santa Maria da Feira,
muito particularmente, com a
comunidade das freguesias de Grijó,
Perosinho, Sermonde e Serzedo, os
nossos vizinhos no aterro sanitário
de Sermonde, infra-estrutura cuja
operação suscitou mais este
reconhecimento", salienta a
administradora-delegada da

empresa, Sandra Fernandes.
A Suldouro tem a cargo a gestão

e exploração do sistema
multimunicipal do Sul do Douro,
constituído pelos municípios de Gaia
e Santa Maria da Feira.

Compete-lhe assegurar as
actividades de recolha selectiva de
resíduos sólidos urbanos, triagem,
tratamento, valorização e destino fi-
nal controlado.

Uma década de trabalho reconhecido
A MGM - Manuel Guedes Martins

Unipessoal Lda recebeu como presente do
10.º aniversário o certificado que evidencia a
gestão de qualidade, conhecido por ISO9001.

Esta empresa está situada em Serzedo e
conta com uma vasta experiência em
assistência, montagem e reparação de
elevadores para viaturas, compressores de
ar e máquinas de lavar de alta pressão.

Para além da assistência, dispõe de uma loja
para atender clientes e fornecer qualquer tipo de
consumível ou peça para as marcas que
representam.

O dia do 'hastear da bandeira de qualidade'
foi de festa. O 'mentor' do sucesso da empresa
estava particularmente emocionado com a

conquista. E aproveitou a
presença de muitos
amigos para revelar que
o sucesso também se
estende à 'famíla' de
funcionários que trabalham
em prol da empresa.

Manuel Guedes Mar-
tins pretende continuar a
afirmar-se pelo
profissionalismo da
MGM e a qualidade na
prestação de serviços
técnicos.

A outra aposta passa
pela formação de novos

profissionais e pelo alargamento dos recursos
humanos e logísticos que dispõe.

A norma ISO9001 está baseada em oito
princípios de gestão da qualidade: focalização
no cliente, liderança, envolvimento das
pessoas, abordagem por processos,
abordagem à gestão através de um Sistema
(SGQ), melhoria contínua, abordagem à
tomada de decisões baseada em factos e
relações mutuamente benéficas com
fornecedores.

Na celebração estiveram presentes
muitos amigos, assim como o vice-presidente
da câmara de Gaia, Marco António Costa e o
edil da Junta de Freguesia de Serzedo, António
Pedrosa.


